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Guía de contenidos y ejercitación: El aoristo primero. 

 

Consideraciones sobre el aoristo indicativo activo y medio: 

 

Persona Aoristo indicativo activo 

Primera persona singular ἔλυσα 

Segunda persona singular ἔλυσας 

Tercera persona singular ἔλυσε(ν) 

Primera persona plural ἐλύσαμεν 

Segunda persona plural ἐλύσατε 

Tercera persona plural ἔλυσαν 

 

Persona Aoristo indicativo medio 

Primera persona singular ἐλυσάμην 

Segunda persona singular ἐλύσω ἐλύσασο 

Tercera persona singular ἐλύσατο 

Primera persona plural ἐλυσάμεθα 

Segunda persona plural ἐλύσασθε 

Tercera persona plural ἐλύσαντο 

 

Aoristo de verbos contractos: 

La vocal de la raíz en los verbos contractos se alarga delante de la sigma, observa: 

ἀναμετρέω forma su aoristo en ἀνεμέτρησα 

ἀναχωρέω forma su aoristo en ἀνεχώρησα 

βοάω forma su aoristo en ἐβόησα 

βοηθέω forma su aoristo en ἐβοήθησα 

δηλόω forma su aoristo en ἐδήλωσα 

ποιέω forma su aoristo en ἐποίησα 

τιμάω forma su aoristo en ἐτίμησα 

φιλέω forma su aoristo en ἐφίλησα  
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Aoristo de verbos con tema en consonantes labiales (π, β, φ) 

Los verbos con raíz en labial forman su aoristo con ψ: 

βλέπω forma su aoristo en ἔβλεψα 

γράφω forma su aoristo en ἔγραψα 

κλέπτω forma su aoristo en ἔκλεψα 

κόπτω forma su aoristo en ἔκοψα 

ῥίπτω forma su aoristo en ἔρριψα 

 

Aoristo de verbos con temas en consonantes guturales (κ,γ, χ) 

Los verbos con raíz en gutural forman su aoristo con ξ: 

δέχομαι forma su aoristo en ἐδεξάμην 

διώκω forma su aoristo en ἐδίωξα 

διδάσκω forma su aoristo en ἐδίδαξα 

εὔχομαι forma su aoristo en ηὐξάμην 

λέγω forma su aoristo en ἔλεξα 

 

Aoristo de verbos con temas en consonantes dentales (δ, θ, τ) 

Los verbos con raíz en dental la dejan caer delante de la sigma: 

βιάζομαι forma su aoristo en ἐβιασάμην 

θαυμάζω forma su aoristo en ἐθαύμασα 

πείθω forma su aoristo en ἔπεισα 

σῴζὦ forma su aoristo en ἔσωσα 

σπεύδω forma su aoristo en ἔσπευσα 

φροντίζω forma su aoristo en ἐφρόντισα 
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“Limonero” o verbos con raíz terminada en consonantes λ, μ, ν, ρ 

Los verbos con raíz en λ, μ, ν, ρ hacen caer la terminación -σα- del aoristo delante de la 

consonante final del tema verbal, por compensación, la vocal precedente se alarga: 

Reglas de alargamiento: 

α alarga en η o en ᾱ si está precedida por ε, ι, ρ. 

ε alarga a ει 

ι alarga a ῑ 

υ alarga a ῡ 

Ejemplos: 

μένω forma su aoristo en ἔμεινα 

ἀποκτείνω forma su aoristo en ἀπέκτεινα 

φαίνω forma su aoristo en ἔφηνα 

φαίνομαι forma su aoristo en ἐφηνάμην 

ἀποκρίνομαι forma su aoristo en ἐπεκρῑνάμν 

ἀμύνω forma su aoristo en ἤμῡνα 

 

Tabla de verbos con raíz terminada en consonantes λ, μ, ν, ρ: 

 

Persona Aoristo indicativo activo 

Primera persona singular ἔφηνα 

Segunda persona singular ἔφηνας 

Tercera persona singular ἔφηνε(ν) 

Primera persona plural ἐφήναμεν 

Segunda persona plural ἐφήνατε 

Tercera persona plural ἔφηναν 

 

Persona Aoristo indicativo medio 

Primera persona singular ἐφηνάμην 

Segunda persona singular ἐφήνω ἐφήνασο 

Tercera persona singular ἐφήνατο 

Primera persona plural ἐφηνάμεθα 

Segunda persona plural ἐφήνασθε 

Tercera persona plural ἐφήναντο 
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Ejercicios: 

1) Traduce -con ayuda de un diccionario- las siguientes oraciones, luego, traduce el 

fragmento de la apología de Sócrates que aparece al final de la guía: 

a) Ἐν ἀρχῇ ἐποίησεν ὁ θεὸς τὸν οὐρανὸν καὶ τὴν γῆν. 

 

b) ἡ δὲ γῆ ἦν ἀόρατος καὶ ἀκατασκεύαστος, καὶ σκότος ἐπάνω τῆς ἀβύσσου, καὶ πνεῦμα 

θεοῦ ἐπεφέρετο ἐπάνω τοῦ ὕδατος. 

 

c) καὶ εἶδεν ὁ θεὸς τὸ φῶς ὅτι καλόν. 

 

d) καὶ ἐκάλεσεν ὁ θεὸς τὸ φῶς ἡμέραν καὶ τὸ σκότος ἐκάλεσεν νύκτα. 

 

e) καὶ διεχώρισεν ὁ θεὸς ἀνὰ μέσον τοῦ φωτὸς καὶ ἀνὰ μέσον τοῦ σκότους. 

 

f) καὶ ἐγένετο ἑσπέρα καὶ ἐγένετο πρωί, ἡμέρα μία. 

 

g) πᾶσα τέχνη καὶ πᾶσα μέθοδος, ὁμοίως δὲ πρᾶξίς τε καὶ προαίρεσις, ἀγαθοῦ τινὸς 

ἐφίεσθαι δοκεῖ. 

 

h) ἀρχόμενος σέο, Φοῖβε, παλαιγενέων κλέα φωτῶν μνήσομαι. 

 

i) οὐ λόγῳ ἀλλ᾽ ἔργῳ αὖ ἐνεδειξάμην ὅτι ἐμοὶ θανάτου μὲν μέλει, εἰ μὴ ἀγροικότερον ἦν 

εἰπεῖν, οὐδ᾽ ὁτιοῦν, τοῦ δὲ μηδὲν ἄδικον μηδ᾽ ἀνόσιον ἐργάζεσθαι, τούτου δὲ τὸ πᾶν μέλει. 

ἐμὲ γὰρ ἐκείνη ἡ ἀρχὴ οὐκ ἐξέπληξεν, οὕτως ἰσχυρὰ οὖσα, ὥστε ἄδικόν τι ἐργάσασθαι, 

ἀλλ᾽ ἐπειδὴ ἐκ τῆς θόλου ἐξήλθομεν, οἱ μὲν τέτταρες ᾤχοντο εἰς Σαλαμῖνα καὶ ἤγαγον 

Λέοντα, ἐγὼ δὲ ᾠχόμην ἀπιὼν οἴκαδε. καὶ ἴσως ἂν διὰ ταῦτα ἀπέθανον, εἰ μὴ ἡ ἀρχὴ διὰ 

ταχέων κατελύθη. καὶ τούτων ὑμῖν ἔσονται πολλοὶ μάρτυρες. 

(Platón, Apología. 32d) 

 

 

 


